

WIRTSCHAFT

Sigristen
haus

SEIT 1774

Sigristenhaus AG · 6434 Illgau

Geschäftsbericht 2024

Die verwaltungsrätliche Tätigkeit stand auch im Berichtsjahr hauptsächlich bei der Aufrechterhaltung des bestehenden Betriebes sowie des Neubaus und dessen Finanzierung. An 4 Sitzungen wurden die anstehenden Geschäfte beraten und erledigt.

Betrieb im Jahr 2024

Dank dem überdurchschnittlichen Einsatz unserer Geschäftsführerin Trudi Rickenbacher und ihrem Team konnte der Betrieb während dem ganzen Jahr aufrecht erhalten werden. Einige technische Einrichtungen sind an ihrem Lebensende und haben uns Sorgen bereitet. Vor allem die Kühlanlage musste immer wieder mit Notmassnahmen saniert werden.

Das Jahresergebnis mit einem bescheidenen Gewinn von Fr. 2'176.15 konnte im positiven Bereich abgeschlossen werden. Dazu hat, nebst der guten Arbeit vom gesamten Personal, unsere treue Stammkundschaft gesorgt. Dafür bedanken wir uns ganz herzlich.

Personal

Zwar wohlverdient, aber zu unserem Bedauern, hat Elisabeth Betschart (Grossweid Bethl) das Pensionsalter erreicht und damit ihren Dienst fürs Sigristenhaus aufgegeben. Auch Bertha Nauer, Lara Ulrich und Leandra Betschart haben nach jahrelangem, zuverlässigem Einsatz gekündigt. Damit müssen wir gleich auf vier sichere Werte im Service und ihre umsichtige Arbeit im Hintergrund verzichten. Für ihren langjährigen Einsatz bedanken wir uns ganz herzlich und wünschen ihnen alles Gute für die Zukunft. Neu im Team konnten wir Petra Föhn begrüßen. Sie hat sich bereits bestens eingelebt und betreut unsere Kunden zur besten Zufriedenheit.

Wir dürfen bei Stooszeiten und an Wochenenden auch immer wieder auf junge Illgauerinnen zählen, die im Buffet oder der Küche mithelfen. Auch ihren Einsatz verdanken wir bestens.

Für ihr Wirken als umsichtige und verlässliche Geschäftsführerin während der letzten 10 Jahre haben wir Trudi Rickenbacher mit einem Blumenstrauss gedankt.

Infolge Demission als Säckelmeisterin bei der Gemeinde hat Agi Bürgler auch das Verwaltungsratsmandat abgegeben. Sie ist seit dem Start der AG dabei, hat sehr aktiv in der Finanzkommission mitgearbeitet und viele Protokolle und Briefe erstellt. Sie musste auch mehrere, die Sigristenhaus AG betreffenden Finanzgeschäfte im Gemeinderat und vor dem Stimmvolk vertreten. Sie hat alle Aufgaben sehr seriös und pflichtbewusst erledigt und vollen Einsatz für das Sigristenhaus geleistet. Wir bedanken uns dafür ganz

herzlich bei Agi Bürgler. Als Nachfolgerin dürfen wir Nadia Betschart im Verwaltungsrat willkommen heissen. Auch Sie ist bei der Gemeinde Säckelmeisterin. Wir sind dankbar, dass wir sie mit ihrem Fachwissen in unseren Reihen haben und freuen uns auf die Zusammenarbeit zum Wohl vom Sigristenhaus.

Auch Heiner Suter hat die Demission als Verwaltungsrat, aus beruflichen und privaten Gründen, eingereicht. Heiner war ebenfalls seit der Gründung der AG dabei und hat als Finanzverantwortlicher das ganze Rechnungswesen und die Lohnbuchhaltung aufgeleitet und betreut. Ihm ein ganz herzliches Danke für seine umsichtige Arbeit während 10 Jahren. Als Nachfolger für den Finanzbereich konnten wir Andy Herger, Träumli, Illgau, gewinnen. Er ist beruflich im Finanzbereich tätig und absolviert aktuell eine Weiterbildung als Fachmann Finanz- und Rechnungswesen. Andy hat sich sehr schnell und gründlich in die Thematik eingearbeitet und gibt vollen Einsatz für das Sigristenhaus.

Finanzierung Neubau

Ein Meilenstein war die Zustimmung von über 68% der Illgauerinnen und Illgauer zum Investitionskredit über Fr. 3.5 Mio. Das kann als klares Bekenntnis zum Sigristenhaus und zum geplanten Bauprojekt gewertet werden. Ende Berichtsjahr präsentiert sich die Gesamtfinanzierung für den Kauf Sigristenhaus, Dörflihaus sowie die Planung und das Bauprojekt wie folgt:

Aktien gezeichnet	Fr.	1'260'000.00
Investitionsbeitrag Gemeinde Illgau	Fr.	3'500'000.00
Absichtserklärungen zur Aktienzeichnung	Fr.	230'000.00
Spenden von Gemeinden	Fr.	59'852.00
Spenden von Privatpersonen	Fr.	60'000.00
Denkmalpflege Bund und Kanton	Fr.	100'262.00
Richard Müller Stiftung	Fr.	50'000.00
Ernst Göhner Stiftung	Fr.	200'000.00
Age Stiftung	Fr.	150'000.00
SAS (Sammelaktion Sigristenhaus)	Fr.	250'000.00
Bestehendes Bankdarlehen	Fr.	373'000.00
Aktuell notwendiges Zusatzdarlehen Bank	Fr.	1'038'886.00
Total	Fr.	7'272'000.00

Das Finanzierungsergebnis liegt damit innerhalb der Vorgaben, wie es anlässlich der Abstimmung zum Investitionskredit der Gemeinde kommuniziert wurde. Der Verwaltungsrat hat daher festgestellt, dass die Finanzierung des Bauprojektes als gesichert betrachten werden kann.

Umsetzung Bauprojekt

Nach dem Entscheid der gesicherten Finanzierung hat die Baukommission die Detailplanung hochgefahren. Erfreulich ist, dass die Mehrheit aller Unternehmer ihre

Offerten von 2022 aufrecht erhalten. Damit müssen diese Arbeiten nicht nochmals ausgeschrieben werden. Der Austrinet im Sigristenhaus wird auf den 08. März 2025 festgelegt. Anschliessend sollen alle Gebäude umgehend geräumt werden, damit die Abbruch- und Bauarbeiten gestartet werden können.

Bei der Mehrzweckhalle Ilge wird ein Übergangsrestaurant eingerichtet. Die Baubewilligung liegt vor und mit der Gemeinde ist ein Pachtvertrag abgeschlossen worden.

Ausblick und Dank

Das ganze Sigristenhausteam mit dem Verwaltungsrat steht vor einem intensiven Jahr. Es wird viele Entscheidungen im Zusammenhang mit dem Bauprojekt und der weiteren Finanzierung zu lösen geben. Wenn es dann definitiv um den Austrinet geht, dürfte auch etwas Wehmut aufkommen. Auch das Aufgleisen und Betreiben des Übergangsrestaurants wird eine Herausforderung sein. Immerhin ist die bisherige Planungsarbeit mit der Gemeinde, im Speziellen mit dem Abwart Thomas Betschart sehr gut angelaufen.

Mir bleibt noch ganz herzlich Danke zu sagen. Vorab allen Aktionärinnen und Aktionären, allen Gönnern, Sponsoren und Stiftungen, die uns finanziell unterstützen. Aber auch dem Gemeinderat und den Stimmbürgerinnen und Stimmbürger von Illgau für die finanzielle und moralische Unterstützung. Ganz besonders danke ich dem ganzen Sigristenhausteam unter der Führung von Trudi Rickenbacher und meinen Kolleginnen und Kollegen im Verwaltungsrat.



Othmar Reichmuth

VRP Sigristenhaus AG